

Historisches Heidesheim

wir machen Geschichte greifbar

Historisches Feldkreuz wieder zurück

Mitten unter uns



Seit Generationen stand es als schlichtes Zeichen einer gewachsenen Volksfrömmigkeit in der Mainzer Straße, begleitete und prägte unseren Alltag und überstand auch die dunkelsten Jahre unserer Geschichte, und als durch Anordnung der NS-Behörden vom 21. Juli und 11. August 1933 alle Lehrer der Heidesheimer Volksschule verpflichtet wurden, in Heidesheim den Hitlergruß einzuführen ... und darauf hinzuwirken, dass sich die Schuljugend allgemein dieses Grußes bedient, „wenn sie nicht in den Verdacht ablehnenden Verhaltens geraten“ wollten, haben sich Lehrer wie Frl. Kirsch bewusst nicht daran gehalten, sondern hielten ihre Schüler an, auch dieses Kreuz - wie seit Generationen - weiterhin durch Ziehen der Mütze zu grüßen. Eine bedenkenswerte Haltung in jenen Tagen. Erst in unserer Zeit wurde es beschädigt, und auch die Gemeinde erklärte ausdrücklich ihr Desinteresse und gab es zur Entsorgung frei. Es wurde vor der Schutthalde bewahrt und konnte dank zahlreicher Spenden wieder erworben und mit kompetenter Hilfe zweier Heidesheimer Betriebe restauriert und als denkwürdiger Zeitzeuge im öffentlichen Raum in unsere Obhut und Verantwortung wieder aufgestellt werden.

W. Schleuß
W. Geisenhof